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« S’Ouvrir à l’Espérance ! »  
 

« « Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ? Vois comme ton 

père et moi, nous avons souffert en te cherchant ! » (Evangile selon St Luc 

2,43) 

Marie et Joseph n’ont pas compris. Ils n’ont pas tout compris, et 

comment pourrait-il en être autrement tant la Vocation, la Mission, qui 

leur ont été accordées et confiées les dépassent oh combien ? 
 

A l’issue de leur Pèlerinage à Jérusalem, un « Pèlerinage Autre » 

commence alors pour Marie et Joseph : un Pèlerinage d’Espérance.  

Trois jours d’apparente absence, de grand silence, de visible 

disparition. Il faudra une prise de conscience, 20 ans plus tard … Il faudra 

Un Soleil Levant, où accourant, à l’Aube d’un Jour Nouveau, pour que 

Marie, avec d’autres saintes femmes, au tombeau du Fils de l’Homme, voit 

et comprenne alors seulement LE Pourquoi de cette apparente disparition 

de Jésus lors de son pèlerinage annuel avec Joseph au Temple de 

Jérusalem.  

Comment auraient-ils pu comprendre en ces jours où ils se rendent 

compte que leur enfant a disparu que le Temple Nouveau et éternel c’était 

LUI, Jésus-l’Emmanuel, l’Enfant qui leur a été donné ? … Cet enfant que 

Marie avait porté en son sein avec Foi, Charité et Espérance, est un grand 

Mystère. Elle porte et médite sur tout ceci en son cœur depuis cette Nuit 

de Bethléem, tandis que Joseph également le vit dans le Juste Silence de 

son âme de Père élu. 
 

Marie et Joseph en Pèlerinage intérieur n’en n’ont pas finis de vivre 

des étapes, des Passages, avec leur lot d’interrogations, de joies, de 

souffrances et légitimement aussi de doutes dans la Foi : « Pourquoi à 

nous ? », « Mais qu’est-ce qu’on a fait au bon Dieu ? ».  
 

Deux jours après l’ouverture de la Porte Sainte de la basilique Saint-

Pierre, le Pape François a ouvert ce jeudi 26 décembre, en la fête de saint 

Étienne, une Porte Sainte dans le centre pénitencier de Rebibbia, à Rome. 

Le Pape s’y est rendu en « Pèlerin de l'Espérance » pour y exprimer sa 

proximité aux détenus de toutes les prisons du monde. Il les a enjoints à « 



ouvrir grand les portes du cœur », car « les cœurs fermés et durs n'aident 

pas à vivre ». 

Le Pape a réitéré une double invitation : « Maintenant, n'oublions 

pas deux choses que nous devons faire avec nos mains. 

Premièrement : s'accrocher à la corde de l'espérance, s'accrocher à 

l'ancre, à la corde. Ne la lâchez jamais.  

Deuxièmement : ouvrir les cœurs. Ouvrir les cœurs ! » 
 

Dans la logique du Plan de Dieu dans le Mystère de sa Nativité en 

constante marche, descendant, pour nous rejoindre ; Joseph et Marie sont 

entrainés à « Passer La Porte qu’est Jésus » pour devenir « Pèlerins de 

l’Espérance » qui nous est en l’Enfant, le Fils éternel, l’Unique. 

Ainsi, ils s’en retournent chez eux et « l’enfant grandissait » — dit 

l’Evangile —, « se fortifiait et se remplissait de sagesse. Et la grâce de 

Dieu était sur lui ». 
 

Marie et Joseph ont ainsi la joie de voir leur enfant se développer et 

se fortifier, acquérir la sagesse et accueillir la grâce de Dieu, justement 

parce qu’ils se sont ouverts à l’œuvre de Grâce de Dieu pour leur enfant. 

 Qu’il en soit ainsi pour chacun de nous et tous ensemble en cette 

Année Sainte qui nous est ouverte et accordée. 
 

Père Eric P † 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


